

Sportkongress 2023

Forum: Digitales

Titel: „Digitalisierung im Verein – Kommunikation via VereinsAPP“

Ergebnisprotokoll

Moderation: Hilke Haeuser

Praxisbeispiel: Fabian Bodenstab & Antonia Basse, VfL Grasdorf; Helmut Wettig, SV Gehrden

Protokollantin: Luise Zobel

18:20 Uhr Begrüßung der Referent:innen aus den Vereinen und der Teilnehmenden durch Hilke Haeuser.

Herr Wettig, alleine für die Vereins-App im SV Gehrden verantwortlich, beginnt mit der Vorstellung seiner Vereins-App und stellt den Verlauf von der Idee im Jahr 2020 bis zur Veröffentlichung in den App-Stores in 2021 und dem Update im Herbst 2022 bis heute dar.

Die App können sich sowohl Mitglieder als auch Nicht-Mitglieder downloaden. Im Moment sind dort ca. 470 Nutzer registriert. Nicht-Mitglieder können dort nur ausgewählte öffentliche Bereiche einsehen, für Mitglieder geht es über den Login weiter zu mehr Funktionen der App.

Im Impressum muss die DSGVO veröffentlicht werden, diese umfasst für den SV Gehrden 17 Seiten. Das Programm erfüllt alle Punkte der DSGVO.

Auf der App gibt es die für den jeweiligen Verein angepasste Bereiche, die beim SV Gehrden als Kacheln angeordnet sind:

- Sportangebote: Hier stellen sich die einzelnen Sparten mit ihren Angeboten und Trainingszeiten kurz vor.
- Kalender: Die Daten dort sind mit der Homepage verknüpft, so müssen Termine nur an einer Stelle gepflegt werden

- Push-Nachrichten: So können Nachrichten schnell an die App-Nutzer verschickt und mit Medien verknüpft werden
- Medien: App-Nutzer können über diese Funktion Fotos und Ankündigungen an einen Admin des Vereins schicken, der diese dann freigeben und veröffentlichen kann.
- Chat: Dieses Modul wird beim SV Gehrden derzeit noch nicht genutzt, die Gruppen sind anderweitig organisiert

Die Zusammenarbeit mit Herrn Stadler von Vmapit beschreibt Herr Wettig als sehr gut, unkompliziert und schnell.

Hilke Haeuser ergänzt hier die Kosten für die Vereins-App über Vmapit:
Laut Herrn Stadler von Vmapit bleiben folgende Preise bis Ende 2023 fix:

Einmalige Einrichtungskosten: 120 €

monatliche Nutzungsgebühr: 50 €

In diesen Kosten sind Updates und Ergänzungen sowie die MwSt. inkl.

Voraussetzungen für die Homepage des Vereins, damit Anwendungen über einen RSS-Feed miteinander kommunizieren können sollten sein:
Typo3 oder Wordpress

Aus Gründen der Übersichtlichkeit wurde eine Auswahl an Fragen aus dem Plenum zum Ende seines Referats, welche an alle Referent:innen beider Vereine gestellt wurden, am Ende des Protokolls aufgeführt.

Nun folgte die Vorstellung der Vereins-App des VfL Grasdorf durch Antonia Basse und Fabian Bodenstab, die im Verein im Team (3 Mitglieder) für die Verwaltung der Vereins-App verantwortlich sind:

Derzeit sind dort ca. 700 Nutzer registriert, wobei davon ca. 130 auch den Chatbereich nutzen. Beim VfL Grasdorf wurde im Mai 2020 beschlossen die Vereins-App einzuführen und im November 2020 wurde die App veröffentlicht.

In dieser App wurden die individuellen Bereiche als horizontale Reiter angelegt:

- **Chat-Funktion:** Diese ist nur über eine gesonderte Berechtigung nutzbar. Der VfL Grasdorf nutzt diese Funktion für Umfragen, Termine und für die Kommunikation verschiedener Nutzergruppen. Da dort die DSGVO eingehalten wird, ist dies sicherer als mit den bisher genutzten Medien möglich.
- **Push-Nachrichten:** Können für bestimmte Nutzergruppen selektiert werden und mit Links zur Homepage versehen werden.
- **Termin-Funktion:** Darüber können auch Buchungen für Kurse gesteuert werden.

Die Referentin Antonia Basse, gleichzeitig Admin der App zeigt das Backend des VfL Grasdorf. Hier erscheinen u.a. die Neuanmeldungen in der App und können als Mitglieder oder Gäste mit individuellen Berechtigungen angelegt werden. Auf einer Nutzerliste werden alle Zugangsberechtigungen der einzelnen Nutzer angezeigt und können auf Antrag der Nutzer über die App freigeschaltet oder gesperrt werden. Vmapits bietet für Admins Schulungen an. Positiv ist dabei, dass dafür keine Programmiersprache nötig ist, sondern eine Auswahl der Möglichkeiten getroffen werden kann.

Hilke Haeuser bedankt sich bei den Referent:innen und strukturiert die Fragen aus dem Plenum.

Diese Auflistung beinhaltet eine Auswahl der Fragen, die aus dem Plenum an die Referent:innen gestellt wurden:

- Wie läuft die Info über die Vereins-App an die Mitglieder?
Durch Veröffentlichung auf der Homepage, Mediabox im Verein, Aushänge.
- Wurde die Nutzung der App über Workshops vermittelt?
Nein, die App ist weitgehend selbsterklärend.
- Wo müssen Termine gepflegt werden, auf App oder Homepage?
Auf der Homepage, die Verlinkung ist über die App.

- Können Fotos und Beiträge von jedem angemeldeten Nutzer in die App hochgeladen werden?
Nein, im Verein gibt es Berechtigte, an die erfolgt eine Info über den Eingang des Beitrages. Danach werden diese gesichtet und anschließend hochladen.
- Ist über diese App eine Steuerung der Teilnehmerszahlen für Kurse möglich?
Ja, dies kann über das Modul Termin erfolgen.
- Wer kann die App nutzen und wie?
Jede:r, der sich im App-Store die App runterlädt kann sich als Gast oder Mitglied im Verein registrieren und so entsprechende Zugänge erhalten.
- Ist eine Verknüpfung mit den Social-Media-Kanälen möglich?
Ja, diese können eingebunden werden.

Ende des Forums, Verabschiedung der Teilnehmenden und die Übergabe der Präsente an die Referent:innen durch Hilke Haeuser erfolgt um 19:34 Uhr.